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杉並区立井荻中学校 PTA 実行委員会    

令和５年度第 4 号（12 月 4 日発行） 

 

第 4 回実行委員会 報告      11 月 22 日（水）に開催されました。 

 

 

 

本日はお忙しい中お集まりいただきありがとうございます。久しぶりの実行委員会ですので、各委員の皆さ

まには、いろいろなご意見を、忌憚なく頂戴できたらと思っています。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

日頃より、ＰＴＡ実行委員会の皆さまをはじめ、保護者の皆さまには、本校の教育活動にご理解ご協

力を賜り、誠にありがとうございます。 

 二学期も、あとひと月ほどとなりました。学期を終えるに当たり、改めて下記の事項についてお伝えさせ

ていただきます。 

  

１ 各教科の指導計画および評価計画をはじめとする保護者配布文書をまなびポケットへアップロード

しております。以前より、お伝えさせていただいておりますように、保護者配布文書（学校だより、学年

だより、保健だより、給食だより、図書館だより、分掌や学年等から配布する文書）については、まな

びポケットへのアップロードを行って参ります。徐々にペーパーレス化を図って参りますので、保護者の皆

さまには、まなびポケットへログインいただきますようお願い申しあげます。 

 

２ これまでの学習ワークや問題集等に代わる学習補助教材として、本年度より、学習アプリケーション

ソフトウェア「Monoxer」を導入・利活用させていただいております。11 月末現在において、第 1 学年

は 33 タスク、第 2 学年は 36 タスク、第 3 学年は 304 タスクの課題を配布し、授業等で利活用を

図っております。今後は、1 学期および 2 学期の学習の振り返りや学年末の定期テストに向けた学

習、上級学校受検（験）対策のため、中学 3 年間の単元から各自が特に苦手意識が強いものな

どを学習できるよう利活用を進めて参ります。 

現在、学校においては、生徒一人ひとりの習熟の定着過程は、みな異なり、その違いを踏まえた繰り

返し（反復）の学習が必要となっていることから、生徒が自分の得意・不得意や習熟の定着過程の

違いを知り、そのうえで、主体的に学ぶ力（粘り強い取組、自らの学習を調整する取組）を育むこと

が求められております。これらの力の育成を図るための一つの手立てとして、学習アプリケーションソフト

ウェア「Monoxer」の導入・利活用を通して、生徒が自分の得意・不得意や習熟の定着過程の違い

を踏まえ、粘り強く、繰り返し（反復）の学習に取り組む力や自らの学習を調整する力を身に付ける

ことができるよう指導支援して参りたいと考えるところです。 

  新たな学びへ進んでいくためには、様々な課題もあります。「Monoxer」の利活用について、ご不明

な点等がございましたら、各学年主任（中島、大熊、相川）をはじめＩＣＴ推進担当教員（金

澤、直江、山中）へご確認ください。 

 

4 本年度は、「杉並区教育ビジョン 2022」を踏まえ、杉並区学校図書館活用実践校として、「学校

図書館運営」「学校図書館の場を活用した探究的な授業」を行っております。本校が目指す、教育

PTA だより 

１．ＰＴＡ鏑木会長 挨拶 

２．長谷川校長先生より 



２ 

 

ＤＸ・探究・図書事業の推進は、新たな学びに向かう授業づくりでもあり、全教育活動を通じて、横

断的・協働的な学びの実践をどのように構築していくかが課題となっております。引き続き、生徒が主

体となる各教科または教科横断的な授業の探究的な学習活動を「教育ＤＸ・探究・図書事業推

進委員会」を中心に進めて参ります。 

図書館においては、杉並区次世代育成基金活用事業「中学生小笠原自然体験交流事業」「中学

生海外留学事業」および「広島平和学習中学生派遣事業」の参加生徒の事前・事後学習支援を

推進するとともに、井荻中学校のすべての生徒への学習の機会となるよう「特別展示」や「書籍紹

介」、「派遣生徒の報告会」を実施しました。一部、実施時期を変更して行うことにもなっておりますの

で、詳しくは、再度、学校だよりにてご案内させていただきます。 

 

5 本校では、令和３年度の「電子メディアと健康」に関する実践、令和 4 年度の東京都中学校体育

連盟研究奨励校研究発表を受け、令和 5 年度より、心身の健康や運動やスポーツとの多様な関

わりを通して、健康で活力に満ちた生活をデザインする資質や能力を育成することを目的に、東京都

体育健康教育推進校・杉並区体力向上センター校として、保健体育科および体育行事委員会を

中心に、年間を通じて、生徒が主体となる活動を広く指導支援しているところです。これらの取組につ

いても、改めて、学校だより等を通じて紹介させていただく予定です。 

 

 

◇11/29（水）より文化発表会展示の部を行います。同日学校公開も行います。文化発表会展示

は、12/7（木）まで行っていますので、三者面談の際もご覧いただけます。 

 

◇12/10（日）には杉並区中学校対抗駅伝大会が行われます。男女ともにエントリーしており、これ

から練習が始まる予定です。 

 

◇12/13（水）2 年生のスキー教室の保護者説明会を開催する予定です。 

 

◇12/11（月）より照明機器改修工事を開始します。生徒の学習活動には十分に配慮するよう業

者に伝えていますが、アリーナは足場を組む必要があり、12/11（月）～1/8（月）使用できませ

ん。どうかご了承ください。すべての工事の終了時期は、3/27（水）頃の予定です。 

 

 

 

◇中学校英語スピーキングテスト(ESAT-J)について 

 今年度は 11/26（日）に実施されます。昨年度からはじまった英語のテストで、都立高校の受検に

おいて、20 点分が成績に入ります。今年度は稔ヶ丘高等学校にて実施されます。井荻中では、1，

2 年生は、3 学期に練習というかたちで、「ESAT-J YEAR 1」「ESAT-J YEAR 2」を授業で行う

予定です。 

 

◇進路指導について 

 以前は、受験の手続きにおいて学校で行う部分が多くありましたが、最近は、各家庭で行う部分が増

えてきているという印象です。パソコン等で登録をするなど、自己責任の部分が増えてきています。教員

としては、どうしても 3 年生に対してお話する機会が多く、1，2 年生の保護者の皆さまに直接お話し

する機会が少ないのが現状ですが、できる限り 1，2 年生にも進路についての情報をお伝えする機会

を作っていきたいと思っています。例えば、3 年生の 1 学期の成績が受検に必要になるということや、高

等学校の中には、志願の締め切りが他の高等学校に比べて早い学校もあるというような情報も、早い

うちからお伝えしていきたいと思っています。 

 

４．進路指導主任 中島先生より 

３．黒﨑副校長先生より 
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◇保護者からの質問 

 Q 都立高校の推薦受検についてですが、成績に関わらずどの高等学校に対しても推薦をしていただ

けるのでしょうか 

 

 A 成績によって受けていい学校と受けられない学校という判断はしませんが、推薦受検行うことに対し

ての、メリットデメリットをご家庭でしっかりと確認してから受けて頂きたいと思っています。 

 

 Q 1 年生の保護者ですが、3 年生になって受験と向き合う必要があると伝えても、今が楽しければい

いと、勉強をしなかったり、ボランティアにも興味を示さなかったりと心配です。 

 

 A 保護者の皆さまがご心配されているとおり、3 年生になってみないと大変さが実感できない生徒がい

るのも事実です。教員としては、引き続き情報提供していくと同時に、総合的な学習の時間の中で、

「夢の見つけ方」や「教員ではない大人の話を聞く機会」などを行いながら、学び、将来について考えら

れるように取り組んでいきたいと思います。保護者の皆さまも、交流の機会がなかなかないとは思います

が、学年を超えて情報交換等を行っていただけると、心強いなと思っています。 

 

 

【役員会】 

9/30、10/1 井草八幡宮例大祭パトロール テント受付 

10/2 選考委員打ち合わせ 

10/6 「PTA だより」印刷・配布 

10/13 役員会 

10/20 文化発表会(合唱コンクール)杉並公会堂 駐輪案内 

10/23 選考委員打ち合わせ 

10/26 地域教育連絡協議会 四宮小学校見学 

11/7 西荻地域区民センター協議会 地域懇談会 

11/10 役員会/役員監査役職説明会 

11/11 役員監査役職説明会 

11/18 四宮小学校 音楽会 

11/21 井草地域区民センター協議会 地域懇談会 

11/22 第 4 回実行委員会 

＜今後の予定＞  

12/10 杉並区中学校対抗駅伝大会応援 

12/12 学校保健委員会 

1/24 第 5 回実行委員会 

1 月 会計監査 

【P 協】 

10/12 実行委員会定例会議(校長・副会長出席) / 第 1 回情報交換会 

10/29 杉中 P 協 学級・地域専門委員会 

11/6 P 協だより 第 1 号発行 

11/8 学校給食運営協議会 井草中学校 

11/9 学校給食運営協議会 井荻中学校 

11/17 広報専門委員会打ち合わせ 

＜今後の予定＞  

12 月 広報在り方検討会議、広報専門委員会準備 

1/20 広報専門委員会開催 

1/25 実行委員会定例会議 

５．活動報告 
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【学級委員】 

9/30 合唱コンクール DVD 販売についてお便り印刷・配布 

10/11 合唱コンクール DVD 販売申し込みチラシ配布 

10/29 P 協学級・地域専門委員会セミナー出席 

11/22 第 4 回実行委員会出席 

＜今後の予定＞  

【広報委員】 

10/2 後期生徒会役員撮影 

10/14 広報委員打ち合わせ(145 号初稿戻し修正案打合わせ) 

10/16 145 号初稿修正依頼 

10/20 合唱コンクール撮影 

10/29 広報委員打ち合わせ(145 号再稿戻し修正案) 

10/31 145 号再稿修正依頼提出 

11/2 145 号再々稿修正依頼提出 

11/6 145 号 4 稿受領、広報委員打ち合わせ(戻し修正案) 

11/13 145 号 5 稿関係者確認依頼 

11/22 第 4 回実行委員会出席 

＜今後の予定＞  

11 月末～12 月初旬 145 号発注 

12 月下旬 

 

広報いおぎ 145 号配布 

1/20 広報専門委員会出席 

【地域委員】 

9/30、10/1 井草八幡宮例大祭パトロール 

10/29 P 協学級・地域専門委員会セミナー出席 

11/22 第 4 回実行委員会出席 

＜今後の予定＞  

1/24 第 5 回実行委員会出席 

【選考委員】 

9/22、28 第１回推薦書・意向確認書 回収作業 

10/2 第１回推薦書・意向確認書 開票作業と未提出者への督促、副会長打ち合わせ 

10/6、10 第１回推薦書未提出者分の回収状況確認 

10/17 第２回推薦書 原稿チェック依頼 

10/23 第２回推薦書 印刷配布作業、副会長打ち合わせ 

10/27 第２回推薦書 回収作業 

10/30 第２回推薦書 開票集計作業 

10/31 役員監査役職説明会 原稿チェック依頼、第２回推薦書未提出分の回収状況確認 

11/1 役員監査役職説明会ご案内 印刷配布作業 

11/7 役員監査役職説明会ご案内 アンケート回収集計作業 

11/10、11 役員監査役職説明会 開催、副会長打ち合わせ 

11/22 第 4 回実行委員会出席 

＜今後の予定＞  

11 月中旬～  候補者の方々へのメールや電話にて依頼開始 

1/24 第 5 回実行委員会 

【清沓中通青少年育成委員】 

10/14 第 46 回わんぱくマラソン 

＜今後の予定＞  

 



５ 

 

【上荻青少年育成委員】 

11 月 スマイル子供縁日(西荻南区民集会所) 

＜今後の予定＞  

12 月 通学路パトロール 

1 月 凧揚げ、餅つき 
 

 

◇各委員会からの近況報告 

◆広報委員より 

広報誌 145 号の原稿チェックを行っています。来週最終チェックを行い、確認が取れれば 12 月中に

発注・配布を予定しています。先生方をはじめ、原稿作成や写真提供をしてくださった皆さま、チェック

を行ってくださった皆さま、ご協力ありがとうございました。 

 

 

◇学級委員より （R5.10.29 P 協学級・地域専門委員会セミナーに参加） 

題名 「子どもが『学校に行きたくない』と言ったら・・・」 

講師 ミモザの花 子どもの不登校を考える会 代表 五十嵐 麻弥子さん 

 

講師の五十嵐さんの上のお子さんは、中学校から不登校、下のお子さんは小学校から不登校であっ

た。五十嵐さんの「不登校は問題行動ではない」という言葉が印象に残った。平成 28 年に「義務教

育の段階における普通教育に相当する教育の機会の確保等に関する法律」が公布されている。この

中で「児童生徒の意思を充分に尊重して支援が行われるようにすること、不登校というだけで問題行

動であると受け取られないように配慮すること、例えばいじめから身を守るために一定期間休むことを認

める」など児童生徒の状況に応じた支援を行うなどの附帯決議が付されている。この法律は大きな転

機となり、現在は不登校児童・生徒へのサポート機関も多くなっている。こういった法律が公布されてい

ることを、保護者含め、先生方にも周知していくことが大事ではないかと感じた。現在、東京都は不登

校児童・生徒に対する支援が充実してきており、都立高校をはじめ、定時制高校、チャレンジスクール

等、様々な選択肢がある。様々な生き方があるということを知るということが大事だと感じた。 

 

◇地域委員より (参加セミナーは学級委員と同様です) 

 

 講師の方の子育て中の経験がメインの講演で、ご自身も不登校関連のお仕事をされており、試行錯

誤しているのがよく伝わってきました。一朝一夕には解決できない、本当に悩ましいテーマだなと思いまし

た。 

 

 

◇パトロール方法 

 例年、2 名 1 組、1 時間のパトロールを行ってきましたが、参加回数、参加時間の短縮のため、今年

度は 1 名ずつ、30 分のパトロールとしました。家族と一緒に出かける方も多かったため、特に問題は無

かったと思います。 

 

◇参加してくださった委員からのご意見 

 ◆荻窪八幡神社 

  ・家族連れが多く、時間的にお酒に酔っている方も多かったものの、不穏な場所はありませんでした。

当日の暑さと人酔いで、思ったよりも消耗しました。 

  ・特に騒がしい声などもなく、気になることはありませんでした。 

  

 

６．PTA 活動セミナー(WEB)の感想 

 

７．荻窪八幡神社お祭りおよび井草八幡宮例大祭パトロールの振り返り(地域委員より) 

) 



６ 

 

◆井草八幡宮 

  ・ちょうど土日にお祭りが開催になったので、最後の時間のパトロールを担当しましたが、中高生の子

が目立ちました。薄暗い駐輪場に集まる子どもも多かったので、もう少し灯りがあるといいと思いま

す。 

  ・とても混雑していましたが、特にトラブルもなく、中学生くらいの子どもたちも楽しんでいるようでした。

自転車置き場は奥の方はガラガラに空いていました。 

  ・早めに行きましたが、思っていたよりも人が多く、なかなか前に進めませんでした。教えていただいたよ

うに、南側の門から入って境内のテントに行くのが一番早いと思いました。LINE でいただいた地図に

あった臨時トイレを確認してみましたが、見つけられませんでした。パトロール中、特に問題はありませ

んでした。テントにずっといらっしゃった役員の皆さま、おつかれさまでした。ありがとうございました。 

  ・警備員が大勢いて、他校のパトロールもいたので、特に危険な場所はありませんでしたが、サミットの

裏の駐輪場は暗く、ひとりで通るのは少し怖いと感じました。 

 

 

今年度の各クラスの委員選出方法は、前年度から試行案を引き継ぎ、電話での選出ではなく、第 1

回保護者会の日に対面での選出を行いました。当日お手伝いくださった前年度役員・委員の皆さま、ま

た今年度選出された委員の皆さまからご意見を伺ったうえで、役員会で振り返りを行いました。全体的に

は、電話での選出よりも対面で選出した方が納得感があった等のご意見が多くきかれました。学校とも

相談しながら、来年度の選出方法について検討していきます。次回の実行委員会で委員選出試行の

検証をし、次年度の試行案、試行期間について審議し、年度末総会の議事といたします。 

 

 

 

◇現在役員・監査の選考作業を行っております。結果が出ましたら、またお知らせしたいと思います。 

◇役員監査選考委員会へのお手伝い 2 名が決定いたしました。ご協力ありがとうございます。 

   3-A 野呂 真理子さん(学級委員) 

   3-D 菅佐原 美和子さん(地域委員) 

 

 

◇転出の際の PTA 会費返金について 

  年度の途中で転出される場合、月割でご返金いたします。保護者の方には転出のための返金申請

を会計アドレスまでお願いいたします。 

 

PTA 会計：iogikaikei23＠outlook.jp  

 

 

 

 

  

 

8．今年度の委員選出の検証について（役員会） 

10．会計より 

次回の実行委員会は 1 月 24 日（水）１６：００～ ＰＴＡ室にて♪ 

9．選考委員会より 


